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·D. JUAN CANeID MAÑAS JOSE M~ CASTILLO 

. (PARROCO , DE TARAZONA) 
En este número, Valdemembra dedica la entrevista a una 

persona que por su dedicación despierta interés en gran par
,te de los vecinos de Tarazona. 

¿Dónde nació y en qué semi
nario realizó sus estudios sa
cerdotales? 

-. Mis padres nacieron en 
Nerpio, el último pueblo de 
la provincia, y yo nací en He
llín, donde mi padre estaba 
de Guardia Civil. 

Mis estudios de Humanidades 
y Filosofía los hice en el Se
minario , de San Fulgencio de 
Marcia, y al ser creada la Di~ 
cesis de Albacete pasé al Sem~ 
nario Diocesano para estudiar 
Teología. 

¿Fué Tarazona su primer de~ 
tino o tuvo otros anteriormen
te? y ¿qué impresión le produ
jo el pueblo al llegar? 

.- He desempeñado mi misión 
en el Seminario Menor de He
llin, como superior y profe
sor, desde donde fuí nombrado 
párroco de Veste durante once 
años hasta que me incorporé 
a esta Parroquia de Tarazona 
en el año 1.970 y vine por ca
sualidad, ya que mi nombramien 
to 'era para Almansa y, al no 
aceptar esta Parroquia de Tar~ 
zona el designado por razones 
personales, se me ofreció la 
oportunidad de venir y así lo 
hice. 

La impreslon fué buena; la 
de un pueblo festivo y con una 
fisonomia muy peculiar, con 
hondas raices religiosas, aun
que poco abierto a comprender 
y asimilar el cambio de la 
Iglesia del Concilio Vaticano 
n. 

¿Le gustaría terminar su 
vida co'mo sacerdote o aspira 
a conseguir cargos más eleva
dos? 

Los sacerdotes estamos al 
servicio de la Diócesis y de 
la Iglesia Universal y por lo 
tanto vamos donde las necesida 
des nos reclaman; y en el sa
cerdocio no hay cargos de pre~ 
tigio sino de servicio al pue
blo y por lo tanto no existe 
el escalafón como en otras ca
rreras. 

¿Qué diferencia encuentra 
usted entre el cura ' de hoy y 
el de antes? 

- En la gente ha predomin~ 
do la idea de que el sacerdote 
en los pueblos era el jefe, 
el notable, el de la influen
cia en todo y el amigo de los 
ricos, y esto ha cambiado gra
cias a Dios; el sacerdote es 
del pueblo y para el pueblo 
y si quiere identificarse con 
la causa de Jesús debe tener 
una predilección por los po
bres, marginados, débiles y 
desamparados, y debe estar en
carnado en todas las realida
des que preocupan al hombre 
de hoy. 

Hay gente que opina que no 
lleva la clase de vida que de
be de llevar un cura. ¿Que di
ria a esa gente? 

Siemp:r.~e la misión del 
Sacerdote ha sido y será con
flictiva como la de Jesús. Hoy 
se acentua más por el legítimo 
pluralismo de ideas y formas 
de vivir, y esto mucha gente 
no lo entiende, quieren al sa
cerdote que siga alejado del 
pueblo y que su misión sea la 
sacristía y la Iglesia, porque 
siguen pensando en la Iglesia
Insti tución y no en la Igle
sia-Comunidad, en la que todos 
somos responsables de la sal
vación de los hombres. El Sa
cerdote es y debe ser un hom
bre de Dios pero que vive las 
preocupaciones del hombre en 
todos sus niveles. 

¿Cual e s su opinión sobre 
la L.O.D.E.? 

• - Sería largo explicar lo 
que la Iglesia de España pien
sa sobre esta ley; los Obispos 
han hablado claro y a su tiem
po. Es positiva pero tiene mu
chas lagunas que ponen en duda 
la libertad de enseñanza y el 
que los padres puedan llevar 
a cabo el modelo de educación 
para sus hijos, ya que los 
idearios de los colegios que
dan muy vigilados por diversas 
interferencias desde la Admi
nistración Pública e impiden 
la igualdad de oportunidades 
para todos, y en defini ti va 
defiende, en el fondo, una so
la escuela pública, controlada 
desde el Poder. 

¿Qué piensa acerca de las 
manifestaciones religiosas del 
tipo de las procesiones, roga
tivas, etc ... ? 

Son tradiciones de los 
pueblos que hay que respetar 
y que demuestran religiosidad 
popular, debemos tratar, no 
de qui tar las, sino de dar les 
un verdadero sentido religio
so. La fe tiene que llevarse 
a la calle, y es justo que el 
pueblo cristiano se manifieste 
públicamente lo mismo que lo 
hacen otros grupos sociales. 

¿Qué opinlon le merece la 
juventud actual? 

. • - La juventud siempre es 
buena, lo que ocurre es que 
la sociedad y la Iglesia no 
la tienen mucho en cuenta, 
cuando en realidad es la verd~ 
dera vida del futuro. , Una ju
ventud sin porvenir, sin trab~ 
jo, sin cultura, sin los ele
mentales medios para vivir co
mo persona, tiene que "pasar" 
de todo. En vez de culpar a 
la jpventud habría que culpar 
a la sociedad, ambiente, pa
dres, educadores •.• que ven 
las consecuencias y no ponen 
los remedios para que desapa
rezcan las causas que motivan 
las desviaciones. Para tener 
una juventud sana, hay que te
ner una sociedad justa en la 
que el jóven pueda realizarse 
con arreglo a sus aptitude~ 

y vocación, y de ahí nace el--'" 
' rechazo de la juventud a la 
Iglesia y a la sociedad. En 
cuanto a la Iglesia, están de 
vuelta y se dan cuenta de que 
necesitan alegría y esperanza, 
yeso solo lo puede dar Cris
to, y por eso existen grupos 
de jóvenes que se comprometen 
a trabajar por el Reino de 
Dios: Catequistas, Mov~mje~tos 
juveniles, etc ••• 

¿Puede explicarnos cómo fun 
ciona económicamente la Parro
quia, 'en qué situación se en
cuentra actualmente y de qué 
patrimonio dispone? 

.- Las necesidades normales 
de funcionamiento se pueden 
cubrir con la aportación de 
los fieles, pero siempre sur
gen renovaciones especiales, 
en cuanto a conservación de 
Templos, puesta al día en mu
chos niveles de la pastoral 
y es imposible que a la Parro
quia le sobre nada. El Consejo 
Parroquial es partidario de 
que el dinero que se tiene, es 
para dedicarlo siempre a mejo
ras y cubrir necesidades dOD \ 
de las haya. 

El presupuesto de ingresos, 
por rentas de patrimonio inmo
viliario, colectas parroquia
les, cofradías, etc ••• ascien
de a más de dos millones al 
año y por el contrario, los 
gastos para atender son: gas
tos de personal, funcionamien
to, obras extraordinarias, tr~ 
butos, actividades pastorales, 
etc .•• son siempre mayores, 
por lo tanto, la Parroquia eco 
nómicamente se encuentra en 
las misma~c circunstancias que 
la Iglesiá de España. Se habla 
siempre que la Iglesia es ri
ca, pero es desconocer la rea
lidad. La asignación que la 
Administración da cada año a 
la Iglesia es muy reducida, 
teniendo en cuenta sus necesi
dades. La ayuda a un Sacerdote 
es de 20.000 Ptas., y hay al
gunos de ellos que lo pasan 
muy ajustado y por eso se tien 
de (ya está en marcha) un fon= 
do común diocesano en que exi~ 
te una verdadera comunicación 
de bienes a escala diocesana 
y nacional y poco a p<?c_o los 
católicos tomen conciencia de 
que tienen que mant'ener la 
Iglesia en todos sus ni veles. 
Esto no quiere decir ·que la 
Administración no ayude, ya 
que la Iglesia cumple una fun
ción social muy grande y ,si 
debe atender a otros fines tul 
turales, recreati vos" etc. , 
también debe tener en cuenta 
el patrimonio artístico y so
cial de la Iglesia. 

En cuanto al patrimonio de 
que dispone la Parroquia es 
el siguiente: cinco viviendas 
en el bloque donde vivo y otra 
en la parte de atrás que da 
al callejón y 2.500 cepas de 
viña. 

¿En qué situación se encue~ 
tran las gestiones de la res
tauración de la Iglesia Parro
quial? 

.- La Consejería de Educa
ción y Cultura de Castilla-M~ 
cha, se ha comprometido a lle
var la obra adelante durante 
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el año 85 y así tiene encomen
dado el proyecto para sacarlo 
a subasta lo antes posible, 
en principio de 10 millones 
de Pts., pero la situación de 
la cubierta y cimientos es muy 
grave y haría fal ta invertir 
más dinero, i ya veremos!, la 
situación economlca es mala 
y este es el motivo de no ir 
con más rapidez. 

¿Qué es el Consejo Parro
quial? 

.- Se trata de un organismo 
jurídico aconsejado por el Con 
cilio, tiene caracter consu'l= 
tivo. Es la expresión concreta 
y un modo practico de realizar 
el aspecto comunitario corres
ponsable en el conocimiento 
de la realidad y en la aten
ción a todos los servicios de 
la Pastoral Parroquial. A él 
pertenecen seglares responsa
bles en alguna tarea Parro
quial, economia, catequesis, 
enfermos, litúrgicos. Han sido 
elegidos democráticamente por 
el grupo a que pertenecen para 
tres años y cada més se reune 
el pleno y en diversas circun~ 
tancias la permanente, para 
asuntos de trámite y urgencia. 

Para terminar cuentenos al- ' 
guna anecdota que le haya ocu-
rrido. ' \ 

A lo largo del tiempo 
que llevo dedicado a mi labor 
me han ocurrido bastantes, a~ 
que la que , ahora recuerdo es 
la de un día de Semana Santa 
que estaba predicando el Ser
món de las Siete Palabras y 
cuando dije ¡tengo sed! en la 
quinta Palabra, un niño entre 
la gente dijo en voz alta: ¡m~ 

má dame agua!. 

ESTE PERIODICO AGRADECE A 
D. JUAN CANCIO SU' COLABORACION 

DEMOGRAFIA 
DEFUNCIONES DEL MES DE DICIEMBRE 

MARIA lOPEZ RUBIO 67 años 

RITA SIMARRO BAUTISTA 84 
ROSA RUIZ PICAZO 76 
JOSE MO NO CAMBRONERa 86 

74 
ANGEL QEN SI MARRO 56 
JUAN A so SI MARRO BLESA 72 

NACIMIENTOS DEL MES DE DICIEMBRE 

PEORO RUBIO MOYA 
CLARA EUGENIA LOPEZ SERRANO 
FLORENTINO BARBERO PICAZO 
ISABEL MARIA MARTINEZ MARTINEZ 

MATRIMONIOS DEL MES DE DICIEMBRE 

JUAN VICTOR STVIC SERGERA 
MARIA TERESA PANADERO TENDERO 

JUAN MIGUEL PIQUERAS SEIZ 
MARIA ISABEL TEBAR GONZALEZ 

FRANCISCO GINES SIMARRO 
JULIANA SIM~RO GARCIA 

ARGIMIRO TEBAR BUENO 
JUANA SEIZ GARCIA 
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